

→ Communiqué de presse

Lundi 30 mars 2009

Coopération Région Bretagne/Etat libre de Saxe

Formation professionnelle, économie et climat au programme

Du 23 au 25 mars derniers, Christian Guyonvarc'h, vice-président du Conseil régional chargé des affaires européennes et internationales, a conduit une mission en Saxe, land allemand avec lequel la Région Bretagne a établi une coopération en 1995. A l'occasion du 10ème anniversaire de ce partenariat, Herman Winckler, alors chef de la Chancellerie (Premier ministre), et M. Guyonvarc'h avaient signé à Rennes un mémorandum recentrant la coopération sur les questions d'éducation, de formation et d'agriculture. La mission effectuée cette semaine avait pour objet d'évaluer les résultats de cet accord conclu en 2005 et de définir de nouveaux axes de coopération au regard du contexte international de crise, à la fois économique, sociale, environnementale et climatique.



Christian Guyonvarc'h a été reçu par Johaness Beermann, nouveau chef de la Chancellerie du gouvernement saxon, Hansjörg König, secrétaire d'Etat à l'éducation, Knut Nevermann, secrétaire d'Etat chargé des sciences et des arts, Jürgen Staupe, secrétaire d'Etat chargé de l'environnement et de l'agriculture, et Oliver Jörk, directeur général de la Société de promotion économique de Saxe. Bretagne International était représenté par Darin Beach, du département des investissements directs étrangers.

Education, formation professionnelle et apprentissage : 11 établissements jumelés

Onze établissements secondaires bretons, majoritairement de l'enseignement général, ont établi des échanges réguliers avec des établissements saxons. Les Régions ont décidé de favoriser l'accueil de jeunes en stage professionnel, en s'appuyant sur le fonds franco-allemand dédié.

Enseignement supérieur et recherche : un colloque sur la chimie verte en 2010

Les quatre universités de la Région Bretagne, un IUT et six grandes écoles ont établi des liens avec des établissements saxons portant sur la mobilité étudiante, celle des enseignants et la recherche. Ce partenariat très actif se traduira, au printemps 2010 en Bretagne, par l'organisation d'un colloque scientifique saxo-breton dont le contenu est en cours de définition. La chimie verte, par son potentiel en termes d'applications techniques et de projets économiques, a été identifiée comme un sujet d'intérêt commun.

Economie : nouvelles technologies et énergies renouvelables

Deux sujets d'intérêt commun ont été identifiés:

- la RFID (Radio Frequency Identification),
- les énergies renouvelables, le photovoltaïque en particulier.

Contacts : Odile Bruley - 02 99 27 13 55 - 06 76 87 49 57 & Marie-Julie Gouniot - 02 99 27 97 76

Accueil presse : 02 99 27 13 54 - Fax : 02 99 27 13 34 - presse@region-bretagne.fr

www.bretagne.fr

Bretagne International est chargé de mettre en relation les partenaires économiques potentiels.

Agriculture et climat : un outil scientifique adapté au niveau infrarégional

La Saxe est la première région allemande à avoir développé un outil scientifique qui permet de prévoir les conséquences du changement climatique à un échelon infrarégional. Cet outil intéresse particulièrement le secteur agricole. Une mise en relation entre spécialistes saxons et bretons du changement climatique a été décidée.

Culture et langues minorisées : poursuivre les échanges

La Saxe compte une minorité historique de langue slave, les Sorabes. Ceux-ci ont développé depuis quinze ans un partenariat très actif avec Diwan. Les deux Régions favoriseront le développement de ces échanges. Des projets visant à valoriser le patrimoine et la création culturelle de chaque Région chez son partenaire ont été évoqués. Le colloque scientifique du printemps 2010 devrait s'accompagner d'une mise en valeur de la culture saxonne.

Une « Semaine de la Bretagne » en Saxe

Cette mission en Saxe a également coïncidé avec une « Semaine de la Bretagne » organisée par la Société des amis du jumelage Bretagne-Saxe, présidée par Ulrike Huet (professeur à l'IEP de Rennes), et l'association équivalente en Saxe, présidée par Ingo Kölboom (professeur à l'Université de Dresde). L'hôtel de ville de Dresde accueillait, jusqu'au 27 mars, une exposition de toiles du peintre Christian Boulanger et deux expositions photographiques de Michel Ogier et Jean-Maurice Colombel.